

# *Ganó el NO en plebiscito de este domingo en Colombia*

---



Bogotá, 2 oct (efe/pl).- El “no” al acuerdo de paz sellado hace apenas una semana por el Gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC-EP se impuso por estrecho margen en el plebiscito celebrado este domingo en Colombia, de acuerdo con datos oficiales.

Con el 99.85 % de las mesas escrutadas, el “no” sumó 6,430,170 votos, un 50.22 %, frente a los 6,371,911 sufragios alcanzados por el “sí”, que representaron un 49.77 %, una tendencia que se mantiene desde que el escrutinio de la Registraduría Nacional del Estado Civil, encargada de organizar los comicios, pasó la mitad del recuento.

La ventaja de 0.45 punto del “no” ya es inalcanzable porque solo falta por contabilizar el 0.15 % de las 81,928 mesas instaladas para la jornada.

La participación, según la Registraduría, fue del 37.41 % con 13,059,173 votantes de los 34,899,945 habilitados, lo que significa una abstención del 62.59 %.

De los votos emitidos, 12,802,081 fueron considerados válidos, mientras que 86,183 no fueron marcados y 170,909 anulados.

El resultado de este domingo abre un interrogante sobre el proceso que puso fin a 52 años del conflicto con la guerrilla más antigua del continente y que desde hace casi cuatro años inició una negociación en La Habana con el Gobierno colombiano.

La opción del “sí” en el plebiscito sobre el acuerdo de paz del Gobierno colombiano con la guerrilla de las FARC ganó en las regiones más golpeadas por el conflicto armado, pese a que el “no” obtuvo la victoria a nivel nacional.

Las votaciones concluyeron a las 16.00 hora local (21.00 GMT), pese a que los gobernadores de la costa atlántica habían pedido en una carta al presidente colombiano, Juan Manuel Santos, la prolongación por dos horas del horario debido a los problemas causados por la lluvia en esa región.

“¿Apoya usted el acuerdo final para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera?” es la pregunta que los colombianos respondieron marcando “sí” o “no” en el plebiscito.

El acuerdo fue firmado el pasado lunes en Cartagena de Indias por el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, y el número uno de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Rodrigo Londoño.

Salvo los problemas causados por la meteorología, la jornada electoral de este domingo fue la más tranquila que recuerda el país, no solo porque las FARC ya firmaron la paz sino porque el Ejército de Liberación Nacional (ELN), segunda guerrilla del país, anunció que no hará acciones ofensivas en estos días para no comprometer el plebiscito.

Sin explicación para observadores extranjeros desconcertados, los colombianos se pronunciaron hoy por el NO en el plebiscito efectuado para refrendar los acuerdos de paz, lo cual podría enturbiar el pacto alcanzado entre gobierno y las FARC-EP

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/107416-gano-el-no-en-plebiscito-de-este-domingo-en-colombia>



**Radio Habana Cuba**